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Товарищу Клименту Ефремовичу 
Ворошилову

Центральный Комитет боль
шевистской партии и Совет 
Народных Комиссаров Союза 
ССР горячо приветствуют те
бя, верного соратника Ленина 
и Сталина, одного из актив
нейших строителей коммуни
стической партии, виднейшего 
организатора вооруженных сил 
Советского государства и вы
дающегося полководца Красной 
Армии—в день твоего шести
десятилетия.

Всю свою жизнь с юноше
ских лет ты посвятил рево
люционной борьбе за дело ра
бочего класса, за коммунизм. 
В годы первой русской рево
люции 1905—1907 г. г. ты 
боролся в передовых рядах 
революционных донецких ра
бочих и вместе с Лениным и 
Сталиным строил нашу боль
шевистскую партию. Ты был 
одним из активнейших участ
ников Великой Октябрьской 
социалистической революции 
и большевистским руководи
телем ее в Донбассе, одним 
из первых организаторов Ра- 
боче - Крестьянской Красной 
Армии. Под твоим командова
нием Ѵ-я Украинская армия 
в 1918 году совершила герои
ческий поход к Царицину, 
прорвав кольцо белоказачьей

Центральный Комитет 
Всесоюзной Коммуни

стической партии 
(большевиков).

У н а з
Президиума Верховного 

Совета СССР 
О награждении 

товарища Климента 
Ефремовича 
Ворошилова 

орденом Ленина
За выдающиеся заслуги в 

деле строительства Большевист
ской партии и Советского го
сударства, в деле организации 
и укрепления Красной Армии 
наградить товарища Климента 
Ефремовича Ворошилова, в 
день его шестидесятилетия,— 
ОРДЕНОМ ЛЕНИНА.

Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР 

М. КАЛИНИН.
Секретарь Президиума 

Верховного Совета СССР 
А. ГОРКИН.

Москва, Кремль.
3 февраля 1941 года^

Приветствия товарищу 
Ворошилову

Иа имя товарища Климента 
Ефремовича Ворошилова в 
день его шестидесятилетия по
ступили приветствия: от Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР, от Исполнительного Ко
митета Коммунистического Ин
тернационала, от Всесоюзного 
Центрального Совета Профес

контрреволюции. При твоем 
руководящем участии была 
создана Первая Конная Армия, 
покрывшая тебя неувядаемой 
славой. Ты прошел с ней 
славный победоносный путь, 
сокрушая деникинскую контр
революцию, громя белополя- 
ков, ликвидируя белые банды 
Врангеля.

Твоей неустанной многолет
ней работе по руководству 
Красной Армией—она во мно
гом обязана тем, что выросла 
в могучую и грозную силу. , 

*На всех этапах твоей слав
ной революционной деятельно
сти партия знает тебя как му
жественного и последователь
ного борца против врагов пар
тии и советского народа. Сво
ей неутомимой и плодотворной 
работой в качестве партийного 
руководителя, государственно
го деятеля, строителя Красной 
Армии ты заслужил любовь и 
уважение нашей партии и со
ветского народа.

От всего сердца желаем те
бе, наш дорогой друг ,и бое
вой товарищ, многих лет здо
ровья и дальнейшей плодо
творной работы на благо ва
шей партии и Советского го
сударства.

Совет Народных Комис
саров Союза ССР.

У н а з
Президиума Верховного 

Совета СССР
О присвоении имени 

товарища
К. Е. ВОРОШИЛОВА 

Академии Генерального 
Штаба Красной Армии

В ознаменование 60-летия 
товарища Климента Ефремови
ча Ворошилова присвоить имя 
товарища Ворошилова К. Е. 
Академии Генерального Штаба 
Красной Армии.

Председатель Президиу
ма Верховного Совета 

СССР М. КАЛИНИН.
Секретарь Президиума 

Верховного Совета СССР
А. ГОРКИН.

Москва, Кремль.
3 февраля 1941 года.

сиональных Союзов, от Цен
трального Комитета Всесоюз
ного Ленинского Коммунисти
ческого Союза Молодежи, от 
Народного Комиссариата Обо
роны, от коллегии Народного 
Комиссариата Вооруженния 
СССР и других,

К. Е. Ворошилов на трибуне XVII сьезда ВКЛ(б). 
(Январь 1934 г.)

Фото ТАСС.

Об учреждении 
имени товарища Вор
В ознаменование 60-летия 

товарища Климента Ефремови
ча Ворошилова Совет Народ
ных Комиссаров Союза ССР 
постановил учредить стипендии 
имени Ворошилова для наибо
лее выдающихся учащихся в 
высших учебных заведениях:

В Военной Академии имени 
Фрунзе 10 стипендий по 900 
руб. в месяц каждая;

В Академии Механизации^и 
Моторизации Красной Армии 
имени И. В. Сталина 10 сти-

указ
Президиума Верховного Совета СССР

О разделении Народного Комиссариата 
Внутренних Дел СССР

Разделить Народный Комис
сариат Внутренних Дел СССР 
на два народных комиссариата:

1. Народный Комиссариат

Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР

М. КАЛИНИН.
Москва, Креѵль.
3 февраля 1941 года.

Указ
Президиума Верховного 

Совета БССР
О назначении тов.

Берия Л. П.
Народным Комиссаром 
Внутренних Дел СССР

Назначить тов. Берия Лав
рентия Павловича Народным 
Комиссаром Внутренних Дел 
СССР.

Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР

М КАЛИНИН.
Секретарь Президиума 

Верховного Совета СССР
А. ГОРКИН.

Москва, Кремль.
3 феврвля 1941 года.

стипендий 
ошилова К. Е.

пендий по 900 рублей в ме
сяц каждая;

В Артиллерийской Академии 
Красной Армии имени Ф. Дзер
жинского 10 стипендий по 
900 рублей в месяц каждая;

В Московском Авиационном 
Институте имени С. Орджони
кидзе 10 стипендий по 400 руб
лей в месяц каждая;

В Донецком Индустриальном 
Институте имени Н. С. Хру
щева 10 стипендий по 400 
рублей в месяц каждая.

Внутренних Дел СССР.
2. Народный Комиссариат 

Государственной Безопасности 
СССР.

Секретарь Президиума 
Верховного Совета СССР 

А. ГОРКИН.

У н а з
Президиума Верховного 

Совета СССР
О назначении тов.
Меркулова В. Н.

Народным Комиссаром 
Г осударственной

Безопасности СССР
Назначить тов. Меркулова 

Всеволода Николаевича Народ
ным Комиссаром Государствен
ной Безопасности СССР.

Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР 

М. КАЛИНИН.
Секретарь Президиума 

Верховного Совета СССР 
А. ГОРКИН.

Москва, Кремль,
3 февраля 1941 года,

У н а з
Президиума Верховного 

Совета СССР
О назначении

Народного Комиссара 
внутренних дел СССР 

тов. Берия Л. П.
Заместителем

Председателя Совета 
Народных Комиссаров 

СССР
Назначить Народного Комис

сара Внутренних Дел СССР 
тов. БЕРИЯ Лаврентия Павло
вича Заместителем Председате
ля Совета Народных Комисса
ров СССР.

Председатель Президиума
Верховного Совета СССР

М. КАЛИНИН.
Секретарь Президиума 
Верховного Совета СССР 

А ГОРКИН.
Москве, Кремль.
3 февраля 1941 года.

Сообщение ТАСС
В иностранной печати, осо

бенно английской, распростра
няется сообщение о том, что 
якобы между СССР и Турцией 
заключено тайное соглашение, 
по которому СССР обязуется 
снабжать Турцию вооружением 
для противодействия возможной 
активности Германии на Бал
канах, и что в связи с этим 
в Москву выезжает турецкая 
комиссия для покупки оружия. 
ТАСС уполномочен заявить, 
что никакого тайного или не 
тайного соглашения указанно
го характера между СССР и 
Турцией не заключено и не 
предполагается заключить, ни
какой турецкой комиссии по 
закупке оружия в Москве не 
существует и вообще все это 
сообщение иностранной печати 
является вымышленным.

К советско-япон
ским переговорам 
по рыболовному 

вопросу
В соответствии с заключен

ным 20 января с. г. между 
правительством СССР и прави
тельством Японии соглашением 
об организации советско-япон
ской комиссии по выработке 
новой рыболовной конвенции, 
Совет Народных Комиссаров 
СССР назначил делегацию для 
переговоров по рыболовному 
вопросу. Председателем делега
ции назначен Заместитель На
родного Комиссара Иностран
ных Дел тов. С. А. Лозовский.

« -А

Японское посольство довело 
до сведения Наркоминдела, что 
правительство Японии со своей 
стороны назначило для пере
говоров по рыболовному воп
росу делегацию под председа
тельством посланника Ниса 
Харухоо.
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О бластное совещание по сельскому хозяйству

О РЕЗЕРВАХ ПОВЫШЕНИЯ ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТИ ТРУДА В КОЛХОЗАХ
Речь секретаря обкома ВНП(б) тов. М. И. РОДИОНОВА

Товарищи, минувший год благодаря повседневному;дать огромные добавочные большие возможности для
прошел под знаком даль
нейшего укрепления обще
ственного хозяйства кол
хозов нашей области. Это 
можно видеть не только 
на примере отдельных кол
хозов и районов—это убе
дительно подтверждается 
Яримером преодоления 
трудностей, которые об
ласть испытывала весной 
1940 года.

Эти трудности успешно 
Яреодолены потому, что 
Государство оказало нам 
большую помощь, они пре
одолены самоотверженной 
работой наших колхозни
ков, они преодолены пото
му, что с ними боролся 
колхозный строй.

В условиях неколхозно
го строя эти трудности бы
ли бы чревати большими 
бедствиями для сельского 
хозяйства.

Об укрейлении общест
венного хозяйства колхозов 
красноречиво говорят циф
ры отчислений в недели
мые фонды.Если за ноябрь 
1939 года колхозы области 
отчислили в неделимые 
фонды 3640 тыс., то за но
ябрь 19ч0 года отчислено 
9,5 млн. рублей, а за де 
кабрь месяц 17 млн. руб
лей.

Ярким свидетельством 
укрепления общественного 
хозяйства колхозов служит 
и развитие общественного 
животноводства. До реше
ния ЦК ВКП(б) и СНК 
СССР о мероприятиях по 
развитию общественного 
животноводства в колхо
зах нашей области было 
7097 ферм или немногим 
больше чем по 1 ферме на 
колхоз. За полтора года, 
минувших с момента выхо
да решения ЦК ВКП(б) и 
СНК СССР, у нас органи
зовано 8114 новых ферм. И 
мы сейчас имеем на каж
дый колхоз приблизитель
но по 2,7 фермы.

Только за 1940 год коли
чество крупного рогатого 
скота в колхозах области 
увеличилось на 37 тыс. го- 
,лов, свиней на 39 тысяч го
лов и овец на 70,5 тыс. голов.

Наконец, о росте нашего 
сельского хозяйства свиде
тельствует также рост чис
ла участников ВСХВ. В 
1939 г. от нашей области 
на выставке было 2928 
участников, а в 1940 г.— 
4025 чел. В этом году ко
личество участников, по 
всем данным, значительно 
увеличится и составит, при
мерно, около 6 тыс. чело
век. Все возможности к 
втому у нас есть. Надо 
только усилить подготов
ку к выставке.

В росте и укреплении 
наших колхозов сказалась 
великая организующая си
ла решений ЦК ВКП(б) и 
СНК СССР, принятых в 
1939 и 1940 годах по воп
росам сельского хозяйства.

Победы колхозного строя 
достигнуты благодаря пра
вильной политике нашей 
большевистской партии,

вниманию, повседневной за
боте о сельском хозяйстве, 
благодаря любви- и заботе 
о колхозах и колхозниках 
великого Сталина. (Апло
дисменты).

1940 год был годом даль
нейшего роста производи
тельности труда в наших 
колхозах. Известно, что в 
колхозах на гектар посева 
затрачивается труда в три 
раза меньше, чем затрачи
валось раньше в единолич
ном хозяйстве. Значит, труд 
колхозника в три раза про
изводительнее, чем труд 
крестьянина-единоличника.

Это объясняется колхоз
ным строем, механизацией 
сельского хозяйства, мас
совым движением передо
виков сельского хозяйства 
за высокую производитель
ность труда. Но, учитывая 
возможности колхозного 
строя, мы не можем приз
нать достигнутый уровень 
производительности труда 
удовлетворительным, и на
шей главной задачей в об
ласти колхозного строи
тельства, в области сель
ского хозяйства должна 
быть и дальше борьба за 
повышение производитель
ности труда.

В своем выступлении я 
хочу остановиться на не
которых источниках, на не
которых возможностях 
дальнейшего повышения 
производительности труда 
в колхозах области.

Каковы эти источники? 
Возьмем хотя бы вопрос 
об использовании тракто
ров, комбайнов и других 
сельскохозяйственных ма
шин.

В 1939 году средняя вы
работка на трактор по Со
ветскому Союзу вырази
лась в 413 га. А в нашей 
области в 1940 году она 
хотя и увеличилась по срав
нению с 1939 годом, но со
ставила всего лишь 372,8 
га. Между тем, у нас есть 
станции, которые значи
тельно превысили средне
союзный показатель. Ло- 
патинская МТС, например, 
дала в среднем на трактор 
665 га. А передовая брига
да т. Полунина Арзамас
ской МТС выработала на 
15-сильный трактор свыше 
1000 га. А что значит хотя 
бы на 50 га повысить вы
работку каждого трактора 
в области? Это значит, уве
личить объем пашни трак
торами более чем на 200 
тысяч га. Отсюда нетрудно 
заключить, какое огромное 
значение имеет задача улуч
шения работы тракторного 
парка, увеличения выработ
ки каждым трактором.

Возмем работу комбайнов. 
По стране выработка на 
комбайн в 1939 году со
ставляла 277 га, а у нас в 
1940 году она выразилась 
лишь в 130 га. А что зна
чит хотя бы на 100 га уве
личить выработку каждого 
комбайна? Это значит, уб
рать комбайнами дополни
тельно 90 тыеяч га, соз-

возможности для ускоре- поднятия производительно- 
ния уборки, борьбы с по- сти труда в сельском хо- 
терями, для высвобождения1'''”""'— 
рабочей силы на проведе
ние других сельскохозяйст
венных работ.

Как видите, в отношении нии затраты трудодней на 
использования техники, в 
отношении использования 
наиболее сложных механиз
мов МТС мы располагаем 
исключительно большими 
возможностями. Немень
шие, а еще большие воз
можности у нас имеютсй 
по таким, например, маши
нам, как картофелесажате- 
ли, картофелекопатели, ко

зяйстве.
Следующий вопрос. У 

нас наблюдается очень пе
страя картина в отноше-

га посева: расходы колеб
лются от 55 до 117 трудо
дней. Причем там, где тру
додней затрачивается мень
ше, иногда получается боль
ший урожай, и наоборот, 
где больше затрачивается 
трудодней, там получается 
худший урожай.

Передовые колхозы об
ласти уже сейчас затрачи-

торые буквально стоят в 
,МТС и ржавеют. С рытьем 
картофеля осенью нам при
ходится трудно. Между тем, 
картофелекопатели исполь
зуются из рук вон плохо. 
Нужно пустить в ход эти 
колоссальные резервы для 
поднятия производительно
сти труда в сельском хо
зяйстве. Усиливая борьбу 
за поднятие производитель
ности труда, мы должны 
выжать из техники все, что 
она может дать.

Второй источник под
нятия производительности 
труда—это правильная ор
ганизация оплаты труда в 
колхозах. В этой области у 
нас еще очень много недо
статков. Сплошь и рядом 
приходится встречаться с 
поденщиной.

В Ковардицком колхозе, 
Муромского района, ма
шинист мельницы регуляр
но за каждый день полу
чает полтора трудодня, хо
тя мельница, на которой 
он работает, действует все
го несколько дней в месяц. 
Во многих колхозах, в том 
числе и в этом, имеется 
должность машиноведа. Он 
также получает полтора 
трудодня за каждый день, 
хотя бы и ничего не делал. 
Что это, как не по женщи
на самого худшего вида?

На животноводческих 
фермах также’имеются по
денщики. Им начисляют 
трудодни не за проделан
ную работу, а за день. Та
кие работники иногда при
носят меньше пользы, чем 
вреда. Они совершенно не 
заинтересованы в поднятии 
производительности труда.

Наконец, много колхоз
ных трудодней расходует
ся на управленческий аппа
рат. Атемасовский колхоз, 
Ардатовского района, на 
управленческий аппарат из
расходовал 22 тысячи тру
додней, а колхозникам по
леводческих бригад начи
слено 20.000 трудодней. 
Спрашивается: может ли 
он итти в гору? Разумеет
ся, нет! Ведь в нем „один 
с сошкой, а семеро с лож
кой". Колхозники здесь не 
успевают работать на „ар
мию" работников управ
ленческого аппарата. На
до объявить решительную 
борьбу растранжириванию 
трудодней, в какой бы фор
ме оно ни выражалось. И 
в том, товарищи, таятся

вают на га посева всего 
25 трудодней, но и это не 
предел. Стоит только упо
рядочить расходование тру
додней, и у нас высвобо
дятся огромные резервы 
рабочей силы. Правильная 
оплата труда колхозников 
—большой стимул для 
поднятия производительно
сти труда. Об этом гово
рится в решениях ХѴШ 
съезда партии и очень яр
ко сказал в своем выступ
лении на съезде секретарь 
ЦК ВК11(о) А. А. Андреев. 
Неправильная оплата сдер
живает рост производи
тельности труда в сельском 
хозяйстве. А у нас в опла
те труда колхозников дале
ко не все благополучно. 
Вот несколько примеров, 
характеризующих это. В 
колхозе „12 лет Октября", 
Городецкого района, звено 
тов. Столетниковой с 6 га 
получило 160 центн. льно
тресты при затрате 910 
трудодней, а звено т. Мас
ловой, получившее 117 
центнеров льнотресты, за
тратило 1320 трудодней. В 
результате т. Столетнико- 
ва получила за каждый 
центнер тресты по 5,4 тру
додня, а т. Маслова за 
плохую работу 10,1 трудо
дня. Звено т. Масловой, 
как видите, получило уро
жай меньше, а доход для 
себя вдвое больше.

В колхозе „Вперед", Бу
турлинского района, брига
да т. Годухина со 140 га 
зерновых получила по 9,25 
центнера. В среднем на 1 
га затратила по 36 трудо
дней и на 1 центнер зерно
вых по 3,3 трудодня. В 
том же колхозе бригада 
тов. Фролова получила уро
жай по 6 центнеров с га, 
затратив на каждый га по 
41 трудодню и на каждый 
центнер продукции по 6,2 
трудодня. В итоге т. Году- 
хин за каждый центнер за
работал по 3,3 трудодня, а 
Фролов по 6,2 трудодня. 
Выходит, что тов. Фролов 
получит на свои трудодни 
больший доход, чем т. Го- 
духин, хотя у последнего 
производительность труда 
почти в два раза выше, чем 
у первого.

Где же справедливая 
оценка труда? Ее тут нет! 
А значит, отсутствует важ
нейший стимул к поднятию 
производительности труда, 
к проявлению инициатив».

Для того, чтобы покон
чить с этой несправедли
востью, мы должны реши
тельно пересмотреть опла
ту труда. Надо как можно 
быстрее покончить с урав
ниловкой.

Товарищ Сталин на сове
щании стахановцев в 1935 
году говорил следующее:

„Некоторые думают, что 
социализм можно укрепить 
путем некоторого матери
ального поравяения людей 
на базе бедняцкой жизни. 
Это не верно. Это мелко
буржуазное представление 
о социализме. На самом де
ле социализм может побе
дить только на базе высо
кой производительности 
труда, более высокой, чем 
при капитализме, на базе 
изобилия продуктов и вся
кого рода предметов пот
ребления, на базе зажиточ
ной и культурной жизни 
всех членов общества".

Значит, чтобы правильно 
соблюсти принцип социа
лизма—от каждого по спо
собностям, каждому по 
труду,—мы должны в кол
хозах оплачивать труд 
так, чтобы каждый колхоз
ник получал то, что он за
рабатывает, т.-е. платить 
по его труду. Иной подход 
может принести только 
вред нашим колхозам.

Решение ЦК ВК11(б) и 
СНК СССР пов Украинской 
ССР о дополнительной оп
лате труда колхозников за 
повышение урожайности 
сельскохозяйственных куль
тур, кладет конец неспра
ведливости в оплате труда. 
И нельзя не присоединить
ся к выступавшим здесь 
товарищам, которые про
сят распространить на на
ши колхозы это решение.

Третий источник — это 
пересмотр норм выработки 
в колхозах. Многие колхо
зы у нас имеют заниженные 
нормы выработки. Причем 
часть из них руководст
вуется старыми примерны
ми нормами выработки, ко
торые рекомендовались 
Наркомземом еще в 1934 г. 
Я хочу призвать передови
ков сельского хозяйства, 
наши партийные и совет
ские организации активно 
взяться за пересмотр норм 
выраоотки, равняясь при 
этом на показатели пе
редовиков — стахановцев 
сельского хозяйства, а не 
на отсталых колхозников.

Следующим источником 
дальнейшего повышения 
производительности труда 
является развертывание мас
сового стахановского дви
жения. На совещании об 
этом так много говорилось, 
что я не нахожу нужным 
приводить цифры. Сошлюсь 
лишь на отдельные приме
ры. Стахановка колхоза 
„Авангард", Чкаловского 
района, т. Порозова- полу
чила 8,о9 центнера высоко
качественного льноволокна 
с га. Этот пример показы
вает, что мы имеем воз-

(Окончание на 3-й стр.)
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О РЕЗЕРВАХ ПОВЫШЕНИЯ ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТИ ТРУДА В КОЛХОЗАХ
Речь секретаря обкома ВНП(б) т@в. М. И. РОДИОНОВА

(Окон* 
можность удвоить урожай
ность льна и намного 
увеличить денежные дохо
ды колхозов и колхозни
ков.

Другой пример. Колхоз 
„Искра", Пильненского райо
на, получил 24 центнера с 
га зерцовых. Он находится 
в одинаковых условиях со 
многими другими колхоза
ми. Но здесь по-настояще
му приложили руки к делу, 
по-большевистски боролись 
за урожай. Это говорит о 
том, какие огромные воз
можности таятся у нас для 
развертывания массового 
движения передовиков сель
ского хозяйства за повы
шение производительности 
труда.

Наконец, мне хотелось 
бы остановиться на вопро
сах внедрения агро-и зо
отехники, которые служат 
неисчерпаемым источником 
поднятия производитель
ности труда. Здесь вы
ступали передовики сель
ского хозяйства. Все их 
достижения тесно связа
ны с внедрением агротех
ники. Без внедрения агро
техники нечего и думать о 
поднятии производительно
сти труда, о том, чтобы 
стать передовиком сельско
го хозяйства.

Из-за слабого внедрения 
достижений агротехники 
мы очень многое теряем. 
Это может быть доказано 
массой примеров. Только в 
1940 г. мы потеряли 89 ты
сяч центнеров зерна из-за 
того, что своевременно не 
провели протравливание се
мян от головни.

Часть районов в прош
лом году потеряла значи-
тельную часть урожая от 
саранчи. В Вознесенском, 
Наруксовском, Дивеевском 
и других районах от саран
чи погибли тысячи гектаров 
посевов. Об этОй саран
че руководители районов 
вспомнили лишь тогда, ког
да она уже полетела.

Районному и колхозному 
активу следует серьезно 
ознакомиться с приемами 
борьбы с болезнями и вре
дителями сельскохозяйст
венных растений. Пора 
по-настоящему развернуть 
борьбу с болезнями и вре
дителями сельскохозяйст
венных растений. Это по
может нам получить допол
нительно сотни тысяч пу
дов хлеба и других сель-
скохозяйственных продук
тов.

Мы еще не используем и 
такой огромнейший источ
ник .поднятия урожайности, 
как посев клевера. За три 
последних года посев кле
вера у нас составил всего 
лишь 7 проц, к оощей по- тысячу литров, а в колхо- 
севной площади.

Нельзя ни на минуту за
бывать, что клевер не толь
ко кормовая база, но и ба
за для повышения плодо
родия почвы. Это—огром
нейший источник внесения 
азота в землю, а он необ
ходим для поднятия ее 
плодородия. В Чкаловском

а н и е)
районе клевер занимает 11 
проц, посевной площади, и 
не случайно он получил 
урожай зерновых по 15,8 
центн. с гектара.

Хочется остановиться и 
на вопросе о пахотном 
слое. Это исключительно 
большой вопрос. Стоит 
только по-настоящему за
няться пахотным слоем в 
наших колхозах, как мы 
получим повышение уро
жайности на десятки про
центов.

Из года в год увеличи
вать пахотный слой—зна
чит создавать все более и 
более благоприятные усло
вия для развития растений. 
Нашим специалистам есть 
над чем поработать в этой 
области, и они должны по
работать. Агрономы обяза
ны помочь колхозам углу
бить пахотный слой и до
биться устойчивых высо
ких урожаев. Углубление 
пахотного слоя поможет 
нам бороться против засу
хи. Что дает углубление 
пахотного слоя, видно на 
примере колхозов „Совет
ская деревня" и „Искра", 
в которых пахотный слой 
20—22 см. и урожай 21 и 
24 центнера с гектара в 
среднем.

Несколько замечаний о 
поднятии продуктивности 
животноводства. Что зна
чит получить от коровы 
побольше молока? Это зна
чит—кормить корову мо
локогонным кормом. А 
здесь т. Смирнов выступал 
и говорил, что некоторые 
кормят коров ржаной со
ломой, причем даже гор
дятся тем, что в этом го
ду у них достаточно соло-
мы. Конечно, когда корову 
кормят соломой, то полу
чают от нее в год 600 лит
ров молока, а чтобы полу
чить 3000, надо кормить 
ее сочными кормами и кон
центратами, а не только 
грубыми кормами.

Между тем, у нас суще
ствует явная недооценка 
корнеплодов. Средний уро
жай их по области состав
ляет лишь 126 центн. с га. 
Это, конечно, позорно ма
ло. За такие урожаи надо 
краснеть, отвечать надо за 
такие урожаи! В Дании, 
отличающейся высокой про
дуктивностью скота, удель
ный вес посевов корнепло
дов составляет 15,6 проц, 
ко всей посевной площади.
А у нас он составляет лишь 
0,6 проц. Эта огромнейшаяі 
разница ничем оправдана' 

все возможности увеличить 
поголовье скота в колхо- 

г_____ __  оправдана < зах раза в полтора.
быть не может. Невнима-' В Шарьинском и Балах- 
ние к корнеплодам приво-'нинском районах, например, 
дит к тому, что средне-го- на каждые 100 га посевной 
довой удой коров по об- площади приходится по
ласти немногим превышает 5—6 коров, а в Дивеевском

зах Залесного района сред
ний удой составляет всего

■ лишь 750 литров.
I Очень многие руководи
тели колхозов не занима
ются корнеплодами, план 
посева их из года в год не 
выполняют, а коров про
должают держать на ржа
ной олем& При атом они

держат на каждые 100 гек-^ **
тарѳв посевной площади вещание секретарей первич- 
5—6 коров (хотя и это не-'ных парторганизаций кол- 
многоі а в Гагинёком рай- хозов показало, что еще не 
оне О/* гШ первичные партийные

пожимают плечами и удив
ляются — почему коровы 
мало доят.

Возможности повышения 
продуктивности скота,повы
шения удоев у нас большие.

Мировая рекордистка в 
Венгрии надоила 20.293 
литра молока в год. В 
Америке рекордистка дала 
в год молока 18.784 литра. 
Спрашивается, имеем ли 
мы возможность догнать 
этих рекордисток? Надо 
только поменьше зазна
ваться, поменьше хвастать
ся, почаще задумываться 
над тем, как добиться по
вышения удоев,по-стаханов
ски добиваться цели, и эти 
рекорды будут перекрыты.

Вот, товарищи, какие у 
нас имеются неиссякаемые 
возможности в области по
вышения производительно
сти труда в сельском хо
зяйстве. Это, конечно, да
леко не все источники, их 
значительно больше, они 
огромны и неисчерпаемы.

Задача областных партий
ных и советских организа
ций, задача районных партий 
ных и советских организа
ций—как можно лучше и 
оперативнее руководить 
сельским хозяйством, руко
водить колхозами, поглуб
же изучать экономику кол
хозов, побольше проявлять 
внимания к председателям 
колхозов, колхозникам и 
колхозницам. Задача наших 
агрономов и зоотехников 
заключается в том, чтобы 
больше учить ‘колхозников 
агротехнике и зоотехнике 
и повседневно помогать им 
получать высокий урожай и 
повышать продуктивность 
животноводства.

Товарищи, выступавшие 
здесь, отмечали много не
достатков и ,вполне спра
ведливо. Недостатков у нас 
еще очень много. Задача 
наша состоит в том, чтобы 
с недостатками как можно 
быстрее покончить и быст
ро добиться повышения 
урожая и повышения про
дуктивности животноводст
ва.

В 1941 году нам пред
стоит снять урожай зерно
вых не менее 13 цент, с 
га, картофеля не менее 130 
центн. с га, поднять удой 
до 2000 литров от каждой 
фуражной коровы, увели
чить поголовье скота. При
чем без преувеличения мож
но сказать, что мы имеем

и Гагинском районах по виться с задачами, постав- 
0,7 коровы. Спрашивается,(ленными перед нами ЦК 
чем же земля Шарьинского партии и Совнаркомом, мы 
района лучше, чем земля обязаны поднять на более 
Гагинского района? Почему высокий уровень политиче- 
в Шарьинском районе со- скую работу в колхозах.

Недавно прошедшее со-

Над этими цифрами надо 
всерьез подумать. В колхо
зах данных районов не
обходимо в несколько раз 
увеличить поголовье коров. 
Рост поголовья коров даст 
возможность не только ак
куратно выполнять госу
дарственные обязательства, 
а поднять доходы колхозов, 
поднять материальный уро
вень жизни колхозников.

Колхозы нашей области 
имеют все возможности для 
расширения кормовых уго
дий и площадей под кор
мовые культуры. Надо ос
воить огромные площади 
заболоченных и так назы
ваемых „неудобных" земель, 
провести коренное улучше
ние лугов и пастбищ.

Замечательный пример в 
этом отношении показыва
ют Кстовский и Богород
ский районы. Колхозники 
данных районов взялись 
сейчас за выкорчевывание 
пней на большой площади. 
Этот замечательный опыт 
по мелиорации реки Кудь- 
•мы надо распространить на 
все районы и развернуть 
мелиоративные работы зи
мой.

По инициативе колхозов 
Арзамасского, Д.-Констан- 
тиновского и Ардатовского 
районов в этом году строит
ся вторая народная магист
раль Горький—Арзамас— 
Кулебаки. Эта магистраль 
явится продолжением ма
гистрали Горький—Муром 
—Кулебаки. Надо всемерно 
поддержать эту замечатель
ную инициативу.

Мы должны провести все 
работы по новой магистра- 
ли организованно. За ееіводства, мы этим самым 
строительство должны от- укрепляем оборону нашей 
вечать секретари райкомов священной родины. Каждый
партии и председатели ис
полкомов райсоветов.

Надо уже сейчас проя
вить заботу о заготовке и 
и вывозке камня. Если ка
мень будет завезен, дорога 
будет построена.

Несколько слов о едино
личниках. Они в этом году 
очень плохо выполняют 
обязательства перед госу
дарством по хлебу, мясу, 
молоку и шерсти. А в неко
торых районах незаконно 
списывают с них недоимки. 
Единоличников нельзя сбра
сывать со счета, особенно 
в Т.-Станском, Пильнен- 
ском, Сергачском и других 
районах, где их еще .нема
ло. Районные организации 
должны отвечать за то, 
как единоличники выпол
няют обязательства. Надо 
заставить единоличников 
быть аккуратными по го
сударственным платежам, 
выполнять обязательства 
во-время.

Для того, чтобы спра- 

организации работают так, 
как полагается, многие из 
них еще плохо вникают в 
колхозное производство.

Каждая первичная орга
низация должна глубоко 
вникать в колхозную эконо
мику, в колхозное произ
водство и организовать бое
вую работу по выполнению 
хозяйственно- политических 
задач, стоящих перед кол
хозами, с тем, чтобы кол
хозники чувствовали, что 
есть партийнаяорганизация 
в колхозе, что эта партий
ная организация работает 
над укреплением сельского 
хозяйства.

Всю нашу работу мы обя
заны сейчас рассматривать 
с точки зрения обороны 
нашей родины. Мы ни на 
минуту не можем забывать, 
что живем в такой период, 
когда вокруг нашей роди
ны все более разгорается 
пожар империалистической 
войны. Мы не хотим вое
вать. Советском Союзу не 
нужны чужие территории, 
у нас хватит своих терри
торий, но мы не можем 
равнодушно, спокойно смот
реть на возрастающую во
енную опасность для наше
го советского государства.

Ни один гражданин Со
ветского Союза не может 
забывать о священном дол
ге по защите отечества, не 
может забывать о своих 
обязанностях по укрепле
нию обороны нашей роди
ны.

Честно работая в кол
хозном производстве, по
вышая урожай, повышая 
продуктивность животно- 

из нас должен рассматри
вать свою работу под уг
лом того, как он выполняет 
свои задачи, как укрепляет 
оборону родины.

На фабриках и заводах 
сейчас все шире разверты
вается социалистическое со
ревнование в честь ХѴШ 
партийной конференции, это 
соревнование захватило и 
немало колхозов. Он® с 
каждым днем поднимается 
и разрастается. И мы уве
рены, что предприятия и 
колхозы нашей Горьковской 
области встретят ХѴІП Все
союзную партийную кон
ференцию новыми произ
водственными успехами, 
увеличением выпуска новой 
продукции.

Мы уверены, что колхо
зы нашей области исполь
зуют это время для боевой 
работы по подготовке к 
весеннему севу. * *

Мы уверены в том, что 
успешно справимся с вы
полнением задач, стоящих 
перед нами в 1941 сельско
хозяйственном году, и по
лучим высокий урожай.

Порукой тому, что это 
будет сделано, служит ру
ководство нашей больше
вистской партии, порука 
этому постоянное внимание 
и забота о нас великого 
Сталина. (Долго ноомелкаю* 
щио аплодисменты).
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С районного совещания актива учителей
На днях в городской шко

ле № 1 проходило район
ное совещание актива учи
телей, на-котором обсуж
дались итоги первого полу
годия 1940—1941 учебного 
года. В докладе зав. роно 
тов. Ермушкина по этому 
вопросу особое внимание 
обращалось на осуществле
ние всеобуча.

•—Несмотря на ряд прове
денных мероприятий,—го
ворит тов. Ермушкин,— 
всеобуч в районе до сего 
времени, полностью не 
осуществлен. 47 детей 
школьного возраста все еще 
находятся вне школы, око
ло 40 детей выбыли из 
школ. Посещаемость в не
которых школах (Поя, Сав
расове) чрезвычайно низ
кая. Директора (зав.) школ 
и учителя должны считать 
всеобуч первоочередной и 
неотложной задачей.

В борье за успеваемость 
некоторые школы и учите
ля нашего района показали 
хороший пример. Городская 
школа № 1 (директор тов. 
Башкирова) имеет успевае
мость 91,4 проц., из 443 
учащихся 160 имеют толь
ко отличные и хорошие 
оценки, 68 учеников отлич
ники, 2 класса имеют пол
ную успеваемость. Хоро
шие показатели имеют и 
такие школы, как город
ская школа № 2 (дир. Во
стоков Б. А.), Т.-Майдан- 
ская СШ (дир. Устимов 
А. И.), Н.-Майданская НСШ 
(дир. Ивкин А. И.), Б.-Мам- 
леевская (зав. Штернова), 
Сонинская (зав. Привезено- 
ва).

Учителя тт. Певницкая 
Т. И., Боголюбова А. Ф., 
Ермушкина М. С., Архан- 
гелова Ю. Р., Надькин П. С., 
Рогожина С. И., Башкиро
ва А. И., 
др. имеют „полную и высо
кокачественную успевае
мость. Однако в целом по 
району успеваемость ос
тается еще низкой — 84 
проц. Многие школы име- 

ниже 
шко

лах, как Романовская НШ 
(зав. Полянская), Крюков
ская НСШ (дир. Костин), 
Ульяновская НСШ (дир. 
Щепетов) и других кон
трольные работы показали 
чрезвычайно слабые знания 
учащихся по русскому язы
ку и математике. Самую 
низкую успеваемость (74 
проц.) имеет Пойская СШ 
(дир. тов. Ситков).

Успеваемость в 
зависит в первую учередь 
от сплоченности учитель
ского и ученического кол
лектива, от их добросове
стного іи ответственного 
отношения к своей работе. 
Низкая успеваемость в 
Пойской СШ объясняется 
главным образом тем, что 
коллектив учителей этой на улучшении работы го- 
школы несплочен і 
дирекции, учителя свои

в

Устимов А. И. и

ют успеваемость
80 проц. В таких

школе

ИЗВЕЩЕНИЕ
8-го февраля 1941 года,

на 
выносливости и 
на выработку 

строителя

нические и комсомольские 
организации за первое по
лугодие не работали, при
крепленные к этим органи
зациям учителя бездейство
вали. Контроля за работой 
учителя и ученика со сто
роны дирекции было недо
статочно. Сельком учите
лей бездействовал сам и 
поощрял в этом учителей

В деле привития учащим
ся практических навыков в 
связи с прохождением про
граммного материала есть 
медлительность, непово
ротливости. До сего вре
мени некоторые школы 
еще не получили земель
ных участков и не ведут 
подготовки к работе на 
них. А некоторые ошибоч
но думают, что только в 
этом суть дела. Надо по
нять здесь основное: давать 
учащимся глубокие знания 
и научить их применять 
эти знания в практике со
циалистического строитель
ства. Поэтому дело приви
тия практических навыков 
учащихся должно быть за
дачей каждого урока.

В области воспитатель
ной работы особое внима
ние было обращено 
воспитание 
мужества,
полноценного 
коммунистического обще
ства. В этом деле централь
ное место должна занимать 
военно-физкультурная рабо
та в школе. Необходимо 
директорам (зав.) школ са
мим возглавить организа
цию военно-физкультурной 
работы в школе. Пример 
городской средней школы 
№ 1, где около 100 учени
ков посещают школу на 
лыжах, достоен подражания.

В заключение тов. Ер- 
мушкин призвал учителей 
района включиться в рес
публиканское социалисти
ческое соревнование школ.

—Надо директорам (зав.) 
школ, — закончил тов. Ер- 
мушкин,—самим возглавить (СШ 
дело социалистического со
ревнования. Ведь это са
мое могучее средство под
нятия качества учебно-вос
питательной работы.

В прениях по докладу 
выступило 10 человек. Тов. 
Логинов (СШ № ^1) в 
своем выступлении подчер
кнул, что неплохих резуль
татов в первом полугодии 
школа добилась благодаря 
спайки в работе учитель
ского коллектива школы, 
помощи опытных препода
вателей молодым учителям, 
в особенности со стороны 
тов. Башкировой и Преоб
раженской, и применению 
трудов Макаренко в усло
виях своей школы.

Тов. Востоков (директор 
СШ № 2) отметил,
что улучшение работы дет
ского дома резко сказалось

высилась среди них и ус
певаемость.

•—Внимание учителей к 
ученическим организациям, 
—говорит тов. Востоков,— 
не замедлило сказаться на 
успеваемости учащихся, ре
бята стали чувствовать от
ветственность за себя, за 
свой класс, за школу в це
лом и не редко стали слу
чаи когда учащиеся сами 
ведут серьезный разговор 
об учебе, исправляют от
стающих. В поднятии ус
певаемости нам сильно по
могает стенная печать и 
умелое использование наг
лядных пособий, а поэто
му у нас общешкольная га
зета выходит через день, а 
наглядные пособия стали 
неизбежным спутником 
каждого преподавателя. 
Далее тов. Востоков ска
зал:

—Мы должны учеников 
старших классов приучать 
ко всяким условиям жизни, 
а нам говорят, чтобы мы в 
морозные дни с ними не 
занимались, так же как и 
с учащимися начальных 
классов. Считаю это непра
вильным.

Инспектор роно тов. Фа
деева обратила внимание 
участников совещания на 
серьезное прохождение ' сту. В заключение тов. Ква- 
учебной программы, на'дяев призвал учителей к 
оценки знаний учащихся и 
на подготовку к предстоя
щим проверочным испыта
ниям.

Директор детдома тов. 
Тювиков рассказал, как 
они на основе изучения и 
применения ,трудов Мака
ренко, в частности, введе
ния элементов воинской 
дисциплины в детдоме, до
бились улучшения дисцип
лины и успеваемости сре
ди воспитанников, успевае
мость за 1-е полугодпе со
ставляет 93,7 проц.

Тов. Преображенская 
№ 1) поделилась 

опытом работ л по борьбе 
с расхлябанностью и неус
певаемостью учащихся и 
как они при помощи изуче
ния основ марксизма-лени
низма и активного соц.

точки

ся хороших результатов 
своей работе.

Выступающие в прениях 
критиковали роно за сла
бое руководство и оказа
ние методической помощи 
в работе школ.

В конце совещания вы
ступил секретарь РК ВКП(б) 
тов. Квадяев, который ска
зал:

—Всеобуч,—вопрос серь
езный, его надо понимать 
с государственной
зрения и во чтобы то ни 
стало осуществить полно
стью, ибо неграмотность в 
нашей стране является тор
мозом в движении вперед.

Надо усилить оборонно
физкультурную работу сре
ди учащихся и учителей, 
поднять роль учителей, как 
проводников социалистиче
ской культуры на селе, по
высить активность в об
щественной работе, чтобы 
учителя население знало по 
хорошей работе, а не по 
приметам, как это иногда 
бывает.

Успех в работе зависит 
от того, сказал далее 
Квадяев, насколько 
учителя 
идейно-политически и чест
но трудятся на своем ио

в 11 часов дня, в помеще
нии кино-театра созывается 
совещание передовиков сель
ского хозяйства.

ПОВЕСТКА ДНЯ:
1. Итоги 1940 сельскохо

зяйственного года и задачи 
на 1941 сельскохозяйствен
ный год.

На совещание приглашают
ся: председатели сельсове
тов, секретари сельских пер
вичных партийных организа
ций, председатели колхозоз, 
бригадиры полеводческих 
бригад руководители звеньв, 
работники животноводче
ских ферм, агротехники, со
гласно указаний райзо, 
специалисты сельского хо
зяйства и работники МТС.

Председатель исполкома 
райсовета А. ДЬЯКОВ.
Секретарь РК ВКП(б) 

П МУРАВЬЕВ.

тов. 
сами 

у-чатся, растут

дальнейшему улучшению 
постановки учебно-воспита
тельной работы в школах 
района.

На совещании было вру
чено переходящее Красное 
знамя райсовета городской 
школе № 1, имеющей луч
шие показатели по успе
ваемости и воспитательной 
работе.

Приказом заведующего 
роно 21 учитель премиро
ваны и 32-м объявлена бла
годарность за хорошую 
учебно-воспитательную ра
боту.

На этом совещание свою 
работу закончило. В заклю
чение для участников сове
щания, которых было око
ло 250 человек, силами 
дома культуры был дан

Лекция в колхозе
На днях в Саврасовском 

колхозе состоялась лекция 
об отечественной войне 
1812 года. Лекцию читал 
заведующий роно тов. Ер
мушкин.

Тов. Ермушкин в простой 
и доступной форме расска
зал слушателям о героиче
ских подвигах русского на
рода в борьбе с француз
ской армией за свою неза
висимость, гениальном пол
ководце и пламенном пат
риоте земли русской Голе
нищеве-Кутузове, обеспе
чившем разгром наполео
новской армии, сильнейшей 
армии того времени. Тем 
самым Голенищев-Кутузов 
прославил на весь мир си
лу русского народа против 

I поработителей.
I Лекция была прослушана 
с большим вниманием слу
шателями. Тов. Ермушкину 
было задано много вопро
сов.

М. ФЕДИН.

Ответственный редактор
П. Е. ТИХОНОВ.

соревнования сделали кол-1 большой концерт, прошед- 
лектив учителей дружным, |ший с исключительным 
с одним желанием—добить- пехом.

УС-

Пора открыть библиотеку 
для учащихся

вокруг родских школ. Ребята дет- желают
ского дома за последнее

Прошла уже половина 
учебного года, но в стекло
заводской средней школе 
детская библиотека не ра
ботает.

Книг при школе имеется 
много, но они лежат без 
движения. Дети в количе
стве 716 человек лишены 
возможности читать ,их. 
Они спрашивают о книгах, 

пополнять свои 
знания чтением литературы

Он

обязанности выполняют не время стали дисциплиниро- из детской библиотеки, но * 
вполне добросовестно. Уче- ваннее, в связи с чем по- директор школы_И._Г. _Мщ_

монов этого не видит, 
ссылается на невозмож
ность подыскать „высоко
квалифицированного0 биб
лиотекаря.

Роно необходимо заста
вить директора стеклоза
водской школы Мамонова 
уважать и любить наших 
ребят. Пора книги дать де
тям, а не держать их для 
украшения.

РОДИТЕЛЬ.
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Клуб им. Ленина
Идет звуковой художествен

ный фильм

.ЧЕТВЕРТЫЙ 
ПЕРИСКОП"

Начало сеансов в 2, 4, 6 и 8 
час. (время московское)

© — ®Открытая фотография і| 
.№22, Горьковского областного 

ет закаТы 

на фото-работы с 9 часов утра 
I до 5 час. вечера ежедневно, 

кроме выходных дней (поне
дельник).

Адрес фотографии: г. Лу
коянов, Коммунистический пе
реулок (около дома колхоз
ника).
Зав. фотографией ПАНКРАТОВ. 
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